

système positif, ne laissant rien au hasard et au caprice, aussi bien pour écrire que pour parler.

Tant que ce résultat n'aura pas été atteint, nous louerons l'esprit, la verve, la gaîté, la raison, l'ingéniosité des littérateurs et poètes patois, mais nous ne pourrons pas admettre que la vie soit revenue dans un corps qui ne saurait se mouvoir sans des artifices fragiles!

On ne bâtit pas une maison sur du sable, de même on ne ressuscite pas une langue par des jeux d'esprit et des efforts d'imagination plus ou moins bien réussis.

La syntaxe lui est aussi indispensable qu'un recueil de lois est nécessaire à un corps de nation, une constitution à un Etat. Si M. Gabriel Azaïs est de notre avis, il lui est facile de nous le prouver.

Fernand LAGOURGUE.

Nice, le 31 août 1874: